

## MANIFESTE

---

des Associations nationales provinciales des Prairies:

L'ASSOCIATION D'EDUCATION CANADIENNE-FRANCAISE DU MANITOBA

L'ASSOCIATION CATHOLIQUE FRANCO-CANADIENNE DE LA SSASKATCHEWAN

L'ASSOCIATION CANADIENNE-FRANCAISE DE L'ALBERTA

---

### RADIO-CANADA ET LE FRANCAIS DANS L'OUEST

---

La Radio-Etat n'a jamais accordé une part équitable au français sur le réseau de l'Ouest canadien.

Ce n'est pourtant point que nous nous soyions croisé les bras!

Dès 1933, année de l'entrée en fonctions de la COMMISSION CANADIENNE DE LA RADIODIFFUSION, l'Association d'Education des Canadiens Français du Manitoba a pris l'initiative, appuyée par les Associations des deux autres provinces, d'une campagne de requêtes à l'effet que soient respectés les droits du français dans de nouvel organisme de l'Etat.

Lorsque, en 1936, la SOCIETE RADIO-CANADA fut appelée à assumer les fonctions de la COMMISSION CANADIENNE DE LA RADIODIFFUSION, et à en étendre le champ d'action, les démarches furent reprises à pied-d'oeuvre. La LIGUE DES RADIOPHILES FRANCO-CANADIENS, ~~formée~~ sous le patronage de l'Association Canadienne-Française de l'Alberta, mena alors la campagne avec la vigueur que l'on sait.

Elle fut suivie de près par la présentation d'un Mémoire de l'Association Catholique Franco-Canadienne de la Saskatchewan aux gouverneurs et gérants de la SOCIETE RADIO-CANADA réunis à Regina en mai 1937.

La Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal, puis plus tard le Comité Permanent de la Survivance française en Amérique se sont à leur tour, employés à réclamer justice.

Tout cela, sans compter les protestations, réclamations et demandes réitérées des secrétariats des trois Associations aux pouvoirs publics et à l'organisme national.

La réponse de l'organisme fédéral n'a jamais varié: des remerciements pour les renseignements fournis et l'assurance qu'il serait remédié, le plus tôt possible, à la situation dont nous nous plaignions.

Voilà sept ans que cela dure!

Et au lieu d'amélioration, c'est une diminution constante de la part proportionnelle faite au français?

Au nom des quelque 150,000 Canadiens Français des Prairies, nous déclarons intolérable une telle situation.

Nous croyons venu le temps d'un redressement qui tienne compte du dualisme ethnique canadien.

Le président de l'ASSOCIATION D'EDUCATION CANADIENNE FRANCAISE DU MAN.

*Laurent Roy*  
Le président de L'ASSOCIATION CATHOLIQUE FRANCO-CANADIENNE DE LA SASK.

Le président de l'ASSOCIATION CANADIENNE FRANCAISE DE L'ALBERTA,